

Atención farmacéutica

Luis Gerardo Ramos Munguía

Estudiante de la Facultad de Ciencias Químicas, UdeC

La misión de la práctica farmacéutica es conservar, dispensar, ministrar y contribuir al seguimiento y uso de medicamentos, además de suministrar otros productos y servicios para el cuidado de la salud, ayudando a la sociedad a emplearlos de la forma adecuada.

La atención farmacéutica (AF) puede entenderse como “el seguimiento de los tratamientos farmacológicos a los pacientes”

Comprende dos fines básicos:

1. Buscar, identificar y resolver problemas relacionados con los medicamentos.
2. Garantizar la efectividad de los tratamientos prescritos.

14

La AF ha de contar con un profesional calificado/capacitado, especialista del medicamento (farmacéutico) dedicado al seguimiento de la farmacoterapia que el médico prescribe, capaz de asesorar e intervenir en la prevención, detección, información y resolución, en su caso, de los problemas relacionados con los medicamentos, así como en la garantía de la máxima efectividad.

Según la OMS, las acciones de la AF al paciente incluyen, entre otras, la identificación, evaluación y valoración de los problemas relacionados con los medicamentos (PRM), de los síntomas descritos por los pacientes y decidir si procede la acción del farmacéutico o si se necesita la colaboración de otros profesionales de la salud, así como iniciar o modificar tratamientos, decidir la acción en colaboración, la preparación y suministro de los medicamentos, el establecimiento de las metas del tratamiento, la puesta en marcha de planes de educación y asesoramiento y la vigilancia de los resultados terapéuticos.

Los servicios de atención farmacéutica aumentan la prevención y seguridad del paciente, favoreciendo la calidad de vida de éste.

Referencias

- Carranza, J. H. (2002). *Objetivos de la atención farmacéutica*. 30(3), 183–187.
- Lara-Aké, N. (2020). Un panorama general de la atención farmacéutica en México. *Ofil-Ilaphar*, 30(4), 334–336.
- Saldaña, M. (2006). La atención farmacéutica. *Revista de La Sociedad Española Del Dolor*, 13(4), 213–215. <http://scielo.isciii.es/pdf/dolor/v13n4/editorial.pdf>